

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA:

26 de enero de 2026

Contactos:

press@democracyforward.org

press@americanoversight.org

Miembros del Congreso Solicitan Intervención de Emergencia de los Tribunales para Restaurar Supervisión en los Centros de Detención de ICE

La Moción de Emergencia Llega luego de que Congresistas de la Delegación de Minnesota fueran Impedidos de Llevar a Cabo la Supervisión

El Escrito Expone Condiciones Inhumanas en el Centro de Detención de Whipple

Washington, D.C. — Más de una docena de congresistas, representados por Democracy Forward y American Oversight, presentaron la primera modificación de demanda y moción de emergencia, buscando una orden de restricción temporal (TRO por sus siglas en inglés) por parte del Tribunal Distrital del Distrito de Columbia, para restablecer el derecho y la obligación de llevar a cabo supervisiones de las instalaciones del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE).

La moción se presenta luego de que el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) intentó restringir ilegalmente el ingreso de miembros del Congreso para llevar a cabo supervisiones no anunciadas en los centros de detención de ICE, solicitando el anuncio de las supervisiones con por lo menos siete días de anticipación, interfiriendo directamente con el derecho y la obligación del Congreso de investigar las condiciones, corroborar el cumplimiento de la ley y responder a los reportes de abuso y violencia dentro de las instalaciones.

El mes pasado, el tribunal [suspendió de manera preliminar](#) la política del Departamento DHS, confirmando el derecho de los miembros a realizar visitas sin previo aviso. Sin embargo, después de que un agente de ICE disparara y matara a una ciudadana estadounidense la semana pasada, la secretaria Kristi Noem firmó discretamente un nuevo [memorando](#) que restablece el mismo requisito de aviso con siete días de anticipación. La existencia del memorando —que no fue compartido con los demandantes ni con el tribunal— salió a la luz únicamente después de que a tres congresistas de Minnesota [se les negó el acceso](#) a una instalación de ICE en Minnesota, a pesar de tener la orden judicial en mano. La moción agrega a la representante Kelly Morrison como demandante del caso, luego de que se le negó el acceso para realizar una supervisión en el edificio federal Bishop Henry Whipple en Minnesota.

El 10 de enero de 2026, la representante Morrison y otros miembros de la delegación de Minnesota ingresaron brevemente al edificio, pero fueron impedidos de acceder a las áreas de detención o de hablar con los detenidos. Finalmente, los funcionarios de ICE denegaron por completo la visita de supervisión. En su [declaración](#), adjunta a la solicitud de emergencia, la representante Morrison detalla informes alarmantes de hacinamiento, uso de grilletes, negación

de atención médica y otras condiciones inhumanas en las instalaciones de Whipple, incluyendo la detención de personas durante días sin alimentación, higiene o acceso a asesoramiento legal adecuados, condiciones que se le impidió investigar directamente.

“Estoy horrorizada con los reportes que he escuchado sobre las condiciones crueles, inseguras e inhumanas dentro del centro de detención Whipple. Como médica, me preocupa especialmente la grave falta de equipo y atención médica, que podría poner en peligro la vida de las personas. Los agentes de ICE bajo el mando de Kristi Noem han violado la ley al negarme el acceso a las instalaciones, y hoy me uno a mis colegas exigiendo nuestro derecho y obligación constitucional de proveer transparencia, rendición de cuentas y supervisión en nombre del pueblo estadounidense. Un poder ejecutivo sin control representa un peligro para nuestra democracia”, **declaró la representante Morrison.**

Entre los demandantes adicionales en este caso se encuentran: el líder adjunto demócrata Joe Neguse; el presidente del Caucus Hispano del Congreso, el representante Adriano Espaillat; el miembro de mayor rango del Comité de Seguridad Nacional, el representante Bennie G. Thompson; el miembro de mayor rango del Comité Judicial, el representante Jamie Raskin; el miembro de mayor rango del Comité de Supervisión y Reforma del Gobierno de la Cámara, el representante Robert Garcia; el miembro de mayor rango del Subcomité de Seguridad Fronteriza y Cumplimiento del Comité de Seguridad Nacional de la Cámara, el representante J. Luis Correa; así como los representantes Jason Crow, Veronica Escobar, Dan Goldman, Jimmy Gomez, Raul Ruiz y Norma Torres.

“La administración de Trump-Vance está usando billones de dólares de los impuestos de los estadounidenses para financiar sus abominables políticas de inmigración y está incurriendo en claras violaciones de la ley federal. Esto es reprobable”, dijo **el líder adjunto demócrata Joe Neguse**. “Por eso hoy regresamos a los tribunales y solicitamos medidas cautelares urgentes en nuestra demanda contra ICE, para restablecer la supervisión del Congreso sobre los centros de detención de ICE.”

“En 250 años de nuestra República, la supervisión del Congreso nunca ha sido más necesaria ni más urgente. Nos encontramos en un punto de inflexión en el que el poder ejecutivo se está volviendo contra el pueblo. Nosotros, los representantes del pueblo, estaremos a la altura de este momento y, junto con los tribunales, defenderemos nuestra Constitución”, dijo **Adriano Espaillat, presidente del Caucus Hispano del Congreso**.

“La administración Trump-Vance está intentando impedir que el pueblo estadounidense vea lo que realmente está ocurriendo en estos centros de detención para evadir su responsabilidad. No podemos mirar hacia otro lado y nuestros clientes tienen derecho a utilizar las herramientas de supervisión de las que disponemos para llegar a la verdad”, dijo **Skye Perryman, presidenta y directora ejecutiva de Democracy Forward**.

“Las personas —independientemente de su ciudadanía o estatus migratorio— están siendo atrapadas en redadas imprudentes, detenidas en centros hacinados, privadas de atención médica y de acceso a abogados y, en algunos casos, muriendo bajo custodia del gobierno. Hemos vuelto a los tribunales porque la administración continúa negando a los miembros

del Congreso el acceso necesario para ejercer una supervisión esencial en un momento en que más se necesita.”

“El público ha sido testigo en repetidas ocasiones de las consecuencias mortales de la conducta ilegal de ICE en las calles del país y ha conocido los abusos aberrantes que ocurren dentro de sus centros de detención”, dijo **Chioma Chukwu, directora ejecutiva de American Oversight.** “Ya basta. Bloquear deliberadamente al Congreso para que no ejerza su autoridad legal de supervisión con el fin de evadir la rendición de cuentas es indefendible. Las inspecciones en tiempo real son la única forma de arrojar luz sobre las condiciones cada vez más peligrosas e inhumanas en las instalaciones de ICE. El derecho del Congreso a realizarlas debe restablecerse de inmediato para que los legisladores puedan cumplir con su labor y evitar que la administración siga abusando, dañando y causando la muerte de más personas.”

La moción pide al tribunal que haga cumplir la ley y su orden previa, impidiendo que el DHS y ICE obstruyan la supervisión y restableciendo la capacidad del Congreso para inspeccionar los centros de detención en tiempo real. Sin acceso ni previo aviso, los miembros del Congreso no pueden verificar cómo se están utilizando los fondos de los contribuyentes, garantizar que las personas bajo custodia del gobierno reciban un trato humano ni evitar que las agencias oculten condiciones ilegales antes de que se lleven a cabo las inspecciones.

El caso es *Joe Neguse, et al. v. Immigration and Customs Enforcement, et al.*, y el equipo legal de Democracy Forward en este caso incluyen a Christine Coogle, Lisa Newman, Jodie Morse, Paul Wolfson y Brian Netter.

La modificación de demanda está disponible [aquí](#) y la moción de emergencia está disponible [aquí](#).

#